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Заседание бюро

горкома КПСС
На очередном заседании бю-

ро горкома КПСС был обсуж-
ден вопрос о ■ состоянии вне-
войсковой подготовки в Слан-
цевском районе. С сообще-
нием выступил горвоенком

Н. И. Иванцов,
В обсуждении темы приня-

ли участие работник военко-
мата В. М. Логвин, секретарь
партбюро ГПТУ-15 Г. Н. Ге-
рович, руководитель авиамо-
дельного кружка Дворца
культуры комбината «Слан-
цы» А. Е. Филиппов, инструк-

XXV съезду КПСС-
достойную ВСТРЕЧУ

НАЗВАНЫ ЛУЧШИЕ
Профсоюзный комитет шах-

ты имени С. М. Кирова под-
вел итоги соревнования за де-

кабрь среди добычных и про-
ходческих бригад, вспомога-
тельных служб.

Среди добычных бригад
первое место, переходящий
вымпел и денежная премия

100 рублей присуждены брига-
де Ю. Л. Козлова, которая вы-
дала на-гора в декабре 326
тонн сверхпланового сланца,

уложилась в нормативы по
качеству и не имела наруше-
ний трудовой и производст-

венной дисциплины.

Первое место, переходящий
вымпел и денежная премия
присуждены бригаде проход-

чиков Г. Г. Михайлова со вто-
рого горного участка.

По вспомогательным участ-
кам первой группы победите-
лем признан коллектив участ-

ка внутришахтного транспор-
та, по второй группе — кол-
лектив участка вентиляции.

ПЯТЬ РАЗ ПЕРВЫЕ
Первенство в социалистиче-

ском соревновании за декабрь
на ремонтно- механическом за-

воде производственного объе-
динения «Ленинградсланец»
присуждено коллективу элект-

роцеха. Пять раз в прошлом
году завком профсоюза назы-

вал электриков победителями.
Среди подразделений пред-

приятия первые места в со-
ревновании за декабрь при-

суждены смене станочников,
которой руководит В. Заха-
ров, бригаде электрослесарей
В. Власова и другим.

ПРИЗЫ ЗА
МАСТЕРСТВО
Как мы уже сообщали, прес-

совщица - аулканжзаторщица

спортивной обуви Прасковья
Егоровна Кириллова заняла

третье место во Всесоюзном
конкурсе мастерства рабочих
профессий.

И еще одна представитель-
ница Сланцев принимала уча-

стие в этом конкурсе. Швея-
мотористка цеха спортивной
обуви Татьяна Соболева вы-

ступала в числе ведущих ма-

стеров этой профессии на

конкурсе, который проходил в

Ленинграде. Жюри присудило

ей специальный приз за пере-

довые методы работы.
В Ленинграде во Дворце

■Груда состоялось закрытие

Конкурса, на котором победи-
телям и призерам были вру-
чены Дипломы, ценные подар-

ки,

ПОБЕДИТЕЛИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

Подводя итоги социалистиче-
ското соревноваиня по району и

оценивая достигнутые результаты

с позиций требований декабрь-
ского (1974 г.) Пленума ЦК
КПСС, в овете постановления ЦК
КПСС «О социалистическом со-

ревиавании за достойную встречу

XXV съезда КПСС», бюро горко-

ма КПСС, исполком городского

Совета депутатов трудящихся и

бюро горкома ВЛКСМ отмечают,

что за прошедший, завершающий
1Год 9-й пятилетии коллективы

предприятий и организаций про-

мышленности,           строительства,
траясеторта, сферы обслуживания
добились 'определенных успехов в

выполнении народнохозяйственно-
го плана и принятых социалисти-

ческих обязательств. План- 1975
тсда по объему производства про-

мышленной тродукции выполнен

24 декабря, до конца года выра-

ботано оверхплановой продукции

на 3 миллиона 605 тысяч рублей.
План реализации продукции вы-

шолнен на 102 процента, произво-

дительности труда — на 101,6
процента при темпах роста в 4,4
процента.

Общий объем подрядных работ
по району выполнен на ПО про-

центов, в там числе ообственными
силами — на 112 процентов. Вве-
дено в эксплуатацию 21.444 квад-

ратных метра жилой площади,

или  102 .процента к плану.

'План перевозок народнохозяй-
ственных грузов прузавым авто-

транспортом выполнен на ,100
процентов, железнодорожным —

на Ю6,5 процента. План товаро-

оборота выполнен на 102,6 про-

цента.

Успешно оправились с выполне-

нием плановых заданий заверша-

ющего года 9-й пятилетки по ос-

новным технико-экономическим
показателям сланцеперерабатыва-
ющий комбинат «Сланцы», произ-

водственное объединение «Ленин-
градсланец», мехлесхоз, гормоло-

козавод, мясокомбинат, ПМК-15,
Северо-Западное         строительно-

монтажное управление треста

«Коксохиммонтаж», райпо и дру-

гие.
Вместе с тем коллективы реге-

нератного завода, комбината
«Стройдеталь», хлебокомбината,
строительного управления № 323
треста № 63, специализированной
передвижной механизированной
колонны № 68, производственно-
го объединения грузового авто-

транспорта и друрие в четвертом
квартале не выполнили государст-
венные планы и социалистические
обязательства по отдельным тех-
нико-экономичесюим   показателям.

Рассмотрев    итоги    выполнения
плана и социалистических обяза-
тельств  коллективами    предприя-
тий и организаций района за 1975
год, бюро горкома КПСС, испол-
ком городского Совета депутатов
трудящихся    и    бюро     горкома
КПСС ПОСТАНОВИЛИ:

ПО ПРОМЫШЛЕННЫМ
ПРЕДПРИЯТИЯМ
ПЕРВОЙ ГРУППЫ

ПРИСУДИТЬ:
ПЕРВОЕ МЕСТО с вручением

переходящего   Красного    знамени

городского комитета КПСС, ис-

полкома городского Совета депу-
татов . трудящихся и горкома

ВЛКСМ — коллективу сланцепе-

рерабатывающего - комбината
«Сланцы» (директор Ю. И. Беля-
ния, секретарь парткома Н. Ф.
Нечаев, председатель профкома
А. П. Буглинияа, секретарь коми-

тета ВЛКСМ А. Азубков). Кол-
лектив комбината досрочно, -8 сен-

тября 1975 года, выполнил план

пятилетки по объему производст-

ва, а план 1975 года по этому

показателю выполнил на 102 про-

цента при темпах роста в 3 про-

цента. План реализации продук-

ции выполнен на 101 пр6цвнт,'>
производительности труда — на

102 процента при темпах роста в

4 процента. Достигнуто снижение

себестоимости продукции на 1 ,82
процента по отношению к плано-

вой.
ВТОРОЕ МЕСТО — коллекти-

ву производственного объедине-
ния «Ленинградсланец» (директор
В. П. Рябцев, секретарь парткома

Э. Я. Ткаченков, председатель

теркома профсоюза А. И. Петров,
секретарь. комитета ВЛКСМ
В. Галанов). Коллектив объедине-
ния план 1975 гада по выпуску

валовой продукции выполнил на

104 процента при темпах роста в

4 процента, реализации продук-

ции — на 102 процента, произво-

дительности труда — на 102 про-

цента при темпах роста в 3 про-

цента. Достигнуто снижение се-

бестоимости продукции на 1,04
процента по отношению к плано-

вой.

ТРЕТЬЕ МЕСТО ввиду нерит-

мичной работы остальных пред-

приятий первой группы в IV
квартале решено не присуждать.

ПО  ПРОМЫШЛЕННЫМ
ПРЕДПРИЯТИЯМ
ВТОРОЙ  ГРУППЫ

ПРИСУДИТЬ:

ПЕРВОЕ МЕСТО с вручением

переходящего Красного знамени

городского комитета КПСС, ис-

полкома городского Совета депу-

татов трудящихся и горкома

ВЛКСМ — коллективу мехлесхо-

за (начальник Б. П. Гаврилов,
секретарь партийной организации

Г. Г. Никитин, председатель рабо-
чего комитета профсоюза А. Г.
Севарюхин, секретарь комсомоль-

ской организации О. Новикова).
Коллектив мехлесхоз а досрочно,

1 сентября 1975 года, выполнил

План 9-й пятилетки ' по объему
производства, а план 1975 года по

этому показателю выполнил на

108 процентов при темпах роста

в 1 1 процентов. План реализации
продукции выполнен на 104 про-

цента, производительности труда"
— на 105 процентов при темпах

роста В 11 процентов.

ВТОРОЕ МЕСТО — коллективу
гормолокозавода (директор П. И.
Андреев, секретарь партийной ор-

ганизации Л. А. Калмыков, пред-
седатель завкома А. Н. Дубова,
Секретарь комсомольской органи-
зации М. Громова). Коллектив
завода досрочно, 12 декабря 1975
года, выполнил план 9-й пятилет-

ки по объему производства, а
план 1975 года по этому показа-

телю выполнен на 106 процентов
при темпах роста 7 процентов.

План года по реализации про-
дукции выполнен на 106 процен-
тов, производительности труда —

на 103 процента.
ТРЕТЬЕ МЕСТО — коллективу

мясокомбината (директор О. В.
Волков, секретарь рартийной ор-

ганизации В. С. Онищенко, пред-
седатель месткома М. И. Василь-
ев, секретарь комсомольской ор-

гавизации О. Шеляевский). Кол-
лектив комбината план 1975 года
по выпуску валовой "продукции
выполнил на 114 процентов, реа-
лизации продукции — на 113 про-

центов, производительности труда

—  на 111 процентов.

ПО СТРОИТЕЛЬНЫМ
ОРГАНИЗАЦИЯМ

ПРИСУДИТЬ:
ПЕРВОЕ МЕСТО с вручением

переходящего Красного знамени

городского комитета КПСС, ис-
полкома городского- Совета депу-
татов трудящихся и горкома
ВЛКСМ — коллективу передвиж-
ной механизированной колонны

№ 15 (начальник Л. А. Тарасов,
секретарь партийной организации

М. А. Колесник, председатель по-

стройкома А. А. Андреев, секре-

тарь комсомольской организации

Н. Мусатова). Коллектив колон-

ны успешно выполнил задание пя-

тилетки, а план подрядных работ
1975 года выполнил на 104 про-

цента,    производительности труда

—  на 105,9 процента при темпах

роста в 9,5 процента.
По предприятиям транспорта

ввиду невыполнения автотранс-

портными предприятиями коэффи-
циента выхода машин, а глгру-
зочно-транспортным управлением

производственного объединения
«Ленинградсланец» показателя

оборота вагонов первое место ре-

шено не присуждать.

В  СФЕРЕ ОБСЛУЖИВАНИЯ
ПРИСУДИТЬ:

ПЕРВОЕ МЕСТО с вручением

переходящего Красного знамени

городского комитета КПСС, ис-

полкома городского Совета депу-
татов трудящихся и горкома

ВЛКСМ — коллективу райпо
(директор В. П. Воробьева, сек-

ретарь партийной организации

А. 3. Калегия, председатель мест-

кома Н. Е. Егоренкова, секретарь

комсомольской             организации

Г. Семенова). План пятилетки по

розничной торговле выполнен 5
декабря, а план 1975 года по это-

му показателю завершен на 100,3
процента.

ПО    ДОМОУПРАВЛЕНИЯМ
ПРИСУДИТЬ:

ПЕРВОЕ МЕСТО с вручением
переходящего Красного знамени

городского комитета КПСС, ис-
полкома городского Совета депу-

татов трудящихся и горкома

ВЛКСМ — коллективу домоуп-
равления ЖКО цементного заво-

да (начальник ЖКО А. А. Алек-
сеев, домоуправ Н. В. Журавлева,
секретарь партийной организации
М. К. Бредун).

тор отдела пропаганды и атя-

тации ГК КПСС А. А. Маньу-
ни, зам. председателя област-
ного комитета ДОСААФ А, П.
Бровцып, секретарь парткома

объединения «Ленинградсла-
нец» Э. Я. Ткаченков, секре-
тарь горкома КПСС В. П.
Ильина, областной поенный
комиссар Н, С. Попов, зав. от-

делом административных ор-

ганов обкома КПСС В. А.
Грошников.

Завершил обсуждение пер-

вый секретарь горкома КПСС
Г. В. Лазинин.

По обсужденному вопросу

принято расширенное поста-

новление.

На бюро горкома КПСС об-
суждены итоги социалистиче-

ского соревнования между

предприятиями и организа-
циями за 1975 год.

На заседании решены и

другие организационные воп-
росы.                                       ^

Обсуждают
Проект ЦН КПСС
В партийных организациях

города и района проходят соб-
рания, иа которых коммуни-
сты обсуждают Проект ЦК
КПСС к XXV съезду партии
«Основные направления раз-
вития народного хозяйства
СССР на 1976 — 1980 годы» и
задачи партийных организа-

ций.
Собрания с такой повесткой

дня прошли в парторганиза-

циях шахт имени С. М. Киро-
ва и № 3, в ПМК-15, цехе
майоликовых изделий завода

имени Ломоносова, гориспол-

коме, "горсмешторге.
Коммунисты единодушно

одобряют Проект ЦК КПСС
к XXV съезду партии, наме-
чают перспективы своей ра-
боты по организационному и
политическому обеспечению
выполнения заданий первого
года десятой пятилетки,

вскрывают недостатки, под-
сказывают пути их устране-

ния.
•   *   •

Еа собрании коммунистов

шахты имени С, М. Кирова с
докладом выступил I главный
инженер объединения «Ле-
нинградсланец» П. К. Онзуль.
Коммунисты, выступавшие в

прениях, вносили Предложе-
ния о том, как улучшить ра-
боту внутришахтного тран-
спорта, поднять организован-

ность и дисциплину на участ-»
ках. Основное внимание было
обращено на обеспечение вы-
сокого качества добываемого
сланца.

Коммунисты ПМК-15 ак-

тивно обсуждали доклад сек-
ретаря парторганизации М. А.
Колесникова. Начальник пер-
вого участка М. Н. Павлов го-

ворил о том, что в десятой
пятилетке коллективу пред-

стоит выполнить большой
объем работ, а проектная до-
кументация поступает поздно.

Руководству предприятия сле-

дует настойчиво ставить этот
вопрос перед проектными ор-

ганизациями. Коммунист Ф. Б.
Константинов поднял вопрос

о необходимости расширить
ремонтную базу гаража, ко-
торая сдерживает выполнение

возросшего объема работ.
Коммунист А. П. Кулаков про-

сил скорее добиться получе-

ния автобусов для перевозки

рабочих. Сейчас они едут на

участки в холодных, непри-

способленных автомашинах.

О средствах
идеологического

воздействия
Партком комбината «Слан-

цы» обсудил вопрос о состоя-
нии наглядной агитации и

степной печати в цехах пред-
приятия. С информацией вы-

ступили секретари парторга-

низаций цеха камерных печей
А. М. Сорокин, управления
комбината — Е. А. Назаров в
строительно-монтажного уча-
стка — М. И. Меланич.
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ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

П
ПРИМЕНЯЯ ПЕРЕДОВЫЕ
МЕТОДЫ
ЛИПЕЦК. Первые сто тонн

стали сверх плана выдал с
начала года коллектив элект-
росталенлавильного цеха Но-
волипецкого металлургиче-

ского завода. Для интенсифи-
кации процесса варки метал-
ла здесь впервые начали при-
менять наряду с электричест-

вом и природный газ.
К XXV съезду КПСС кол-

лектив цеха обязался выдать
500 тонн, а за весь год — не
менее трех тысяч тонн сверх-
плановой стали.

ПУТЬ К ЖАЙРЕМСКИМ
КЛАДАМ
ДЖЕЗКАЗГАН - (Казахская

ССР). Проектом ЦК КПСС к
XXV съезду партии «Основ-
ные направления развития
народного хозяйства СССР на
1976 — 1980 годы» предусмот-
рено ускорить в Казахской
ССР освоение Жайремской
группы месторождений поли-
металлических руд. Завершен
важный шаг для их промыш-
ленного освоения. Сняв слой
пустых пород объемом более
десяти миллионов кубометров,
экскаваторщики открыли до-
ступ к первой жайремской за-
лежи. Теперь на месторожде-
нии начинается добыча сырья
для свипцово-цинковой нро-
мышлеппости.

НОВЫЙ ВАРИАНТ
ИЗВЕСТНОГО ДЕСТАНА
АШХАБАД. В рукописный

фонд Академии наук Турк-
менской СССР поступил цен-
ный литературный памятник

— новый вариант дестана
«Лейли и Меджнун». Записала
его научный сотрудник секто-
ра рукописей Туркменской
Академии наук Кебе Непесо-
ва со слов жительницы Крас-
поводска Тачтувак Курбано-
вой — дочери известного в
республике сказителя Пена-
Ага Непесова. Это более ран-
ний и подробный фольклор-
ный вариант дестана, кото-
рый позволяет проследить,

как рождался знаменитый на
Востоке дестан.

В ТАЙНЫ КРИСТАЛЛОВ
МОСКВА. Расшифрована

атомная структура кристалла

трехкальциевого силиката.
Эту работу проделали ученые
института кристаллографии
Академии наук СССР. Новые
исследования помогут улуч-
шить качество цемента.

(По  сообщениям
корреспондентов ТАСС)

КЕРЧЕНСКИЕ
СУПЕРТАНКЕРЫ
Вышел на ходовые испыта-

ния в море супертанкер «Ку-
бань», построенный на кер-
ченском судостроительном за-

воде. Его длина — 290 мет-
ров, ширина — 45 метров, гру-

зоподъемность 150 тысяч
тонн. После завершения ис-

пытаний корабль в начале

1976 года уйдет в свой пер-
вый рейс.

Новый супертанкер — по-
дарок керченских корабелов
XXV. съезду КПСС.

НА СНИМКЕ: новый супер-
танкер «Кубань».

Фотохроника ТАСС

«Улучшить ветеринарное
обслуживание, снизить забо-
леваемость и падеж живот-
ных...»

(Из Проекта ЦК КПСС 'к
XXV съезду).

СТРОКА
П Р о д о л ж
ПРОЕКТ    ЦК

В    ПРОЕКТЕ    ЦК
АЕМ     ОБСУЖДАТЬ

КПСС    К    XX V    С ЬЕЗДУ

«Осуществить       дальнейшее
развитие   системы     народного

образования»...

(Из Проекта ЦК КПСС
к XXV Съезду).

С СЛИ посмот-

^ реть углуб-
ленно на резуль-

таты дел в жи-

вотноводстве, не-

трудно заметить,

что район сдал

позиции по многим показа-

телям. Надои в расчете на ко-

рову в 1975 году по сравне-

нию с предыдущим снижены

на 130 килограммов; падеж

крупного рогатого скота уве-

личился с 2,4 процента в 1974
году до 3,3; выход телят от

100 коров снизился с 88 до 83
голов. Как видно, некоторые

важные показатели оставляют

желать лучшего. Оценивая
работу ветеринарных служб
по итогам года, лучшей сле-

дует признать службу совхо-

за «Аврора». Возглавляет ее

Г. И. Карпова. Добросовест-
ными помощниками ее явля-

ются ветработники отделений
Г. Л. Александрова и М. Ф.
Ковалевская. Они добились
сохранности крупного рогато-

го скота на 99 процентов, не

допустив инфекционные забо-
леваний. Эти специалисты

всегда своевременно и добро-
качественно делают диагно-

стические исследования, при-

вивки скоту и обработку его.

Успешно трудится главный
ветврач совхоза «Родина»
Н. П. Мальцева. Исключи-
тельной добросовестностью
отличается ветработница жи-

вотноводческого комплекса
Втроя совхоза '«Сланцевский»
О. Н. Евсеева. На ее участке

высокая сохранность живот-

ных и особенно молодняка,

практически на нет сведены

заболевания скота.

Большой отход крупного
рогатого скота допущен в

совхозах «Осьминский» — 7,4
процента от числа стада и

«Старопольский» — 3,9 про-

цента. Здесь и низкий выход

телят от 100 маток. Это сви-

детельствует, что ветеринар-

ные службы этих хозяйств
работают слабо. Правда, надо

заметить, что в совхозе «Ось-
минский» часто менялись

главные ветеринарные врачи,

но это не снимает остроту

проблемы.
Сейчас ветеринарная служ-

ба хозяйств пополняется ква-
лифицированными специали-

стами. К руководству вет-

службой в совхоз «Осьмин-
ский» пришла Н. К. Ходюк —

трудолюбивая и знающая ра-

ботница,   в   совхоз «Сланцев-

ЧТОБЫ ВКЛАД СТАЛ
БОЛЕЕ ВЕСОМЫМ

ский» приехали супруги Хрен-
ковы — высококвалифициро-
ванные  специалисты.

В Проекте ЦК КПСС к XXV
съезду сказано: «Улучшить
ветеринарное обслуживание,
снизить заболеваемость и па-

деж животных. Увеличить по-

ставку для нужд животновод-
ства и ветеринарии биологи-
ческих и химико-терапевти-

ческих препаратов, а также

необходимых инструментов,

оборудования и приборов». В
этом плане перед , ветерина-

рией района встает ряд проб-
лем, которые требуют скорей-
шего разрешения. Взять, к
примеру, транспорт. Животно-
водческие фермы и комплек-

сы, как известно, находятся

па внушительном расстоянии

друг от друга, и ветработни-
кам добраться до них порой
бывает нелегко. В совхозе

«Старопольский» ветеринар-

пая слун«ба вообще не имеет

никаких         транспортных
средств. В других хозяйствах
если главные специалисты

имеют кое-какой транспорт,

то ветрабртники отделений
вынуждены ' ходить пешком

даже по срочным вызовам.

Эта проблема не решается
пи руководством фирмы «Ро-
дина», ни вышестоящими ор-

ганами.

Многие .специалисты до сих

пор не имеют благоустроен-
ных помещений для текущей
работы и хранения медика-

ментов. Снабжение хирурги-

ческими инструментами, пе-
ревязочным материалом и

биологическими препаратами

не удовлетворяет возросших

требований ветеринарии.

Во многих ветеринарных

службах хозяйств отсутству-

ют ветсанитары. Так, если по

штату их в целом по району
положено иметь 30 человек,

то на этих должностях рабо-
тают лишь 19.

Подобные недостатки ■ тор-

мозят улучшение ветеринар-

ного обслуживания все уве-

личивающегося         поголовья

скота в совхозах района.
н. КОЗЛОВ,

главный ветврач управле-

ния сельского хозяйства
горисполкома.

ЗА годы девя-

той пятилетки
в соответствии с

решениями XXIV __ —^

съезда КПСС осу- КЗ [ ^
ществлена широ- В ^^
кая программа со-

циальных мероприятий. Составной
частью этой пролраммы явилось

развитие всех звеньев народного

образования. Осуществляется пе-

реход ко всеобщему среднему об-
разованию молодежи, совершен-

ствуется обучение в средней шко-

ле.

Еще более широкие перспекти-
вы открываются в десятой пяти-

летке. Предусмотрено строительст-

во школ в сельской местности.

Предстоит оно и в нашем районе.
Есть большая необходимость на-

чать это строительство уже в ны-

нешнем году. Однако план, объ-
явленный нам на совещании в об-
ластном отделе народного образо-
вания, говорит о том, что строи-

тельство школ иа селе в нашем,
районе на 1976 год не предусмот-

рено, хотя по предварительному
плану должно было, начаться стро-
ительство школы в Новоселье.

Не предусмотрено планом деся-

той пятилетки строительство школ

и в нашем городе. А это очень

нужно. В центральной части горо-

да Сланцы расположены четыре

школы, в трех из них занятия

идут .в две смены. Вместе с тем

здесь " ведется интенсивное жи-

лищное строительство, и ни в коем

случае нельзя допустить занятий
в школах в три омены. Требова-
ния к системе народного просве-

щения из года в цод повышаются,

и идти в ногу со временем можно

лишь тогда, когда вовремя созда-

ется соответствующая материаль-

ная база.

В интересах народа намечается

увеличение объемов строительства
дошкольных учреждений. На деся-

тую пятилетку планируется строи-

тельство яслей-садов и в нашем
городе. Но это опять-таки не ре-

шит проблемы устройства детей
ясельного возраста: в городе соз-
далась острая необходимость
строить типовые ясли, чтобы дать

возможность женщинам-матерям
работать. Ведь не у всех есть

возможность сидеть с ребенком
дома. Это одна из серьезнейших
проблем для нашего города. Она
стоит на повестке дня не первый
год. В ее решеюии нам нужна по-
мощь исполкома областного Сове-
та депутатов трудящихся.

ЧТО    НАС
Л Н У Е Т

В   Проекте ЦК КПСС  к -XXV
съезду партии предусмотрено по-

вышение норм расходов на пита-

ние в школах-интернатах и дет-
ских домах. Это отрадно и очень

важно. Но. не менее важно иметь
хорошую материальную базу. На
нынешний год мы планировали

капитальный ремонт зданий шко-

лы-интерната. В этом есть острая

нужда, но денег мы, к сожалению,

не получили. Хотелось бы, чтобы
облисполком выделил нам на ка-

питальный ремонт 40.000 рублей
хотя бы на вторую половину ны-

нешнего года. В интернате нахо-

дятся дети из многих районов Ле-
нинградской области, и наш об-
щий долг — позаботиться о -них.

Пути развития народного обра-
зования в десятой пятилетке, пре-

дусмотренные в Проекте ЦК
КПСС, подчеркивают качествен-

ную сторону дела. Речь идет о

неуклонном повышении культурно-

го и образовательного уровня
трудящихся. Естественно, что в

этом плане большое значение име-

ет развитие учреждений культуры,

определяющих эстетическое на-

правление в воспитании. Это и

музыкальная школа, и художест-

венная. На протяжении многих

лет управление культуры исполко-

ма Леиинпрадского областного Со-
вета депутатов трудящихся не

уделяет должное внимание этому

вопросу: мы не можем получить

даже деньги на капитальный ре-

монт. Это стало неразрешимой
проблемой. О каком эстетическом

воспитании можно говорить, если

нет элементарных саштарно-гигие-

ничеоких условий для работы
школ эстетического воспитания в

нашем городе?!

Начался первый год десятой пя-

тилетки. Педагоимеские коллек-

тивы школ города и района гото-

вятся достойно встретить XXV
съезд КПСС На первом плане —

забота о повышении качества обу-
чения и воспитания. Это и понят-

но: десятая пятилетка — пятилет-

ка качества и эффективности на-

шего труда, которым внесут свой
достойный вклад и работники на-

родного образования.

Т. ХЕРАСКОВА,
заведующая городским отде-
лом народного образования,
депутат городского  Совета.
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1_|А шахте имени

П С. М. Кирова
состоялась отчет-

но-выбарная кон-

ференция членов общества ВОИР.
С сообщением о рационализа-

торском творчестве в 1975 году

выступил председатель совета

ВОИР, помощник главного меха-

ника Ю. М. Оигачев. В отчетном

году, отметил. он, на шахте акти-

визировалась рационализаторская

работа. Число рационализаторов,
по сравнению с 1974 годом воз-

росло на 27 человек. Из 67 рацио-

ПЛОДЫ  ТВОРЧЕСКОЙ  РАБОТЫ
Ма основе технического  прогресса

нализаторов — 41 рабочий. Из
100 поданных предложений 87
внедрено в производство, из них

67 с экономическим эффектам бо-
лее 50 тысяч рублей. План по ра-

ционализации выполнен. По ито-

гам 9 месяцев 1975 года шахта

заняла первое место среди пер-

вичных организаций ВОИР произ-

водственного объединения «Ленин-
градсланец».

Работа совета ВОИР шахты

строилась по разработанному на

год плану. Для активизации ра-

ционализаторов и изобретателей
приказом по шахте было создано

общественное конструкторское бю-
ро,, которое помогало в оформле-
нии и обсчете рационализаторских

предложений. Было организовано

9 творческих бригад, из которых

активно работали бригады на уча-

стках РМУ, механического цеха,

подъема и В ШТ.
Постоянную помощь в организа-

ции работы совета ВОИР, особен-
но по внедрению рационализатор-

ских предложений оказывали

главный инженер шахты Э. Я.
Шейман и инженер по рационали-

зации Н. П. Лысый. Оперативное

и своевременное оформление мате-

риалов в объединении, в чем не-
малая заслуга старшего инженера

по рационализации В. Я. Лазини-
ной, содействовало стимулирова-
нию и постоянной поддержке

творческой инициативы рационали-
заторов. Совет ВОИР оформил
несколько фотостендов и организо-
вал 4 поездки на родственные

предприятия Эстонского сланцево-

го бассейна и в Ленинградский
дом новатора.

Из рационализаторских предло-

жений, внедренных в производст-
во, следует отметить предложение

М. Ф. Семенова, И. М. Завияско-
го, В. Н. Стукачева «Реконструк-
ция сварочного аппарата с напря-

жения 380 вольт на напряже-
ние 660 вольт», экономический
эффект от внедрения которого со-

ставил 2.085 рублей.
Внедрение предложения И. А.

Иванова «Съемник для вьшрес-

совки обоймы подшипника из глу-

хих отверстий» улучшило условия

труда при ремонте погрузочных

машин.

Основное внимание в рабо-
те рационализаторав   шахты   на-

цравлялось на изготовление и со-

вершенствование средств малой
механизации в рабочих процессах.
По рационализаторским предло-

жениям В. Н. Стукачева, Б. Д.
Кудрявцева, Ф. С. Журавлева,
Б. А. Цветкова изготовлены са-

лазки для перевозки высоковольт-

ных распредпуяктов и приспособ-
ления для ломки рельсов с эконо-

мическим эффектом 504 и 1.664
рубля.

Из наиболее активных рациона-

лизаторов шахты следует выде-

лить М. Ф. Семенова — электро-

слесаря отдела главного механика,
который подал четыре рационали-

заторомих предложения и продол-

жает работу по совершенствова-

нию бурового станка.

Ю. М. Сигачев подал семь рац-

предложений с экономическим эф-
фектом 5.186 рублей. Горнорабо-
чий очистного забоя А. В. Мухор-
тое подал шесть предложений по

совершенствованию работ в очист-
ных забоях.

Новый, 1976 год на шахте начат

успешно. Уже в первые дни пода-

но семь рационализаторских пред-

ложений.         '

На конференции был избран но-
вый состав совета ВОИР шахты,

в который вошли Ю. М. Сигачев,
В. Н. Стукачев и другие.

Э. ГЕРОВИЧ,
главный    маркшейдер шахты,

член совета ВОИР.
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Качество — требование   дня

УПУЩЕНИЯ-!- НЕДОСТАТКИ
ПЛАЧЕВНЫЕ   ИТОГИ
Каждому, даже человеку,

далекому от животноводства,

ясно, что важно не только

увеличение надоев, но и ка-

чество молока. Между тем ка-

чество его в хозяйствах фир-
мы «Родина» оставляет же-

лать много лучшего.

Совхозы района в 1975 году

сдали государству молока пер-

вого сорта лишь 10,8 про-

цента от общего количест-

ва, второго — 84,9 процента

и 4,9 процента — несортовопк
Больше всех доставил на мо-

локозавод сортового молока

совхоз «Аврора». — 27,8 про-

цента, меньше всех — совхоз
«Родина»— 5,8 процента. Наи-
большая доля несортового мо-

лока падает на совхоз «Слан-
цевский» — 406,4 тонны, что

составляет 9,3 процента от об-
щей суммы сданного им мо-

лока.
Такое положение стало воз-

можным потому, что молоко

плохо охлаждалось и имело

высокую степень механиче-

ской загрязненности. За год

возвращено хозяйствам 83,8
тонны недоброкачественного
молока, из-за чего' фирма «Ро-
дина» потерпела убытки 58
тысяч рублей.

Причина низкого качества

продукции еще и в том, что

руководители хозяйств не

создают на фермах блоков по

обработке молока. Достаточно
сказать, что из 34 дворов, где

содержится дойное стадо,

. только 12 имеют помещения

для хранения молока, отве-

чающие современным требо-
ваниям. На остальных фер-
мах охлаждение молока про-

изводится самым примитив-

ным способом. Но и там, где

есть фреоновые охладители,

летом они, часто выходят из

строя; план же прошлого го-

да по заготовке льда для ох-,

лаждения молока совхозами

был выполнен лишь на 35,3
процента, в настоящее время
льда заготовлено только 75
кубометров при плане 7.800.

Центробежные очистители
молока есть, лишь на 6 дво-

рах. Ни в одном хозяйстве
нет молочного блока, оснат

щенного необходимым обору-
дованием для обработки моло-

ка и емкостями для   суточно-

го его хранения.
Плохое качество молока

объясняется также тем, что

на молочнотоварных фермах
крайне низка ветеринарно-

санитарная культура. Ветери-
нарные службы хозяйств сни-

зили требовательность к сани-

тарному состоянию ферм, к

соблюдению санитарных пра-

вил при доении коров, обра- '
ботке молочной посуды и обо-
рудования.

В борьбе за высокое каче-

ство продукции хозяйства
слабо используют материаль-

ные стимулы, хотя в каждом

из них разработана премиаль-

ная система оплаты за высо-

кое качество молока. В прош-

лом году из-за некачественно-

го молока работникам ферм
выплачено лишь 18.264 рубля
вместо           планировавшихся
27.300 рублей.

При организации социали-

стического соревнования ра-
ботников ферм совершенно

упускаются качественные, по-

казатели; в обязательствах
доярок о них даже не упоми-

нается. На фермах отсутст-

вует наглядная агитация, на-

правленная на повышение ка-
чества продукции.

Учеба работников ферм, по-

вышение ими квалификации
играет не последнюю роль в

борьбе за высокое качество

молока, однако занятия с

доярками проводятся нерегу-

лярно. Итог этого более чем

печален: из 215 доярок толь-

ко- 40 являются мастерами

первого и второго классов.

Животноводческие          кадры

проходят переподготовку при

районном объединении «Сель-
хозтехника», но совхозы не

посылают па занятия, как об
этом уже писалось в газете,

нужного количества слушате-

лей.
Первый год пятилетки —

пятилетки качества —вступил

в свои права. Долг руководите-

лей фирмы «Родина», совхо-

зов, зооветспециалистов —до-

биться того, чтобы молоко с

ферм района поступало толь-

ко первым сортом.

И. МИТРОХИНА,
госинспектор по закупкам

и качеству сельхозпро-

дуктов.

30 шоферов Сланцевского про-

изводственного объединения гру-

зового автотранспорта брали на

Себя обязательство наездить на

своих автомашинах свыше 300.000
километров без капитального ре-

монта при норме 135.000 километ-

ров.

Первым выполнил свое обяза-
тельство Александр Григорьевич

Губкин. На прошедшем недавно

профсоюзном собрании ему при-

своено звание ударника коммуни-

стического труда.

НА СНИМКЕ: А.  Г.  Губкин.

Фото Ю. Терентьева.

ПРОДАВЦЫ
УЧАТСЯ
Три года в магазине «Детский

мир» работает школа коммунисти-

ческого труда, которой руководит

директор В. Е. Мишина. Слушате-
ли этой школы, как правило, бы-
стро становятся в торговле удар-

никами коммунистического труда,

лучшими по профессии, настав-

никами.

В этом году работники сферы

обслуживания изучили тему «Со-
временное производство и дис-

циплина труда». Они говорили о

характерных черта/х социалисти-

ческой дисциплины, путях и мето-

дах ее укрепления, основах зако-

нодательства.

Особое внимание в учебе было
уделено экономическим вопросам.

В частности, планируя вопрос о

производительности труда, работ-
ники сферы обслуживания учи-

лись, как повысить выработку на

каждом рабочем месте, рассматри-

вали причины, влияющие на этот

основной экономический показа-

тель. Кроме того, на занятиях

шел разговор об условиях и охра-

не труда, об отдыхе трудящихся,

о режиме рабочего времени и т. д.

Соревнование, учеба, стремле-

ние правильно организовать свой
труд, изучать спрос— эти факто-

ры вместе взятые приводят к росту

товарооборота в магазине. По
сравнению с 1974 годом он со-

ставил здееь 109.000 рублей.

КОНКУРСНЫЕ цеховые вечера

— одна из активных и хоро-

шо оправдавших себя форм идей-
но-воспитательной работы в тру-

довом коллективе. Такие вечера
проводятся во Дворце культуры

комбината «Сланцы» уже не пер-

вый год. Готовят их с участием
самих цеховых коллективов ком-

бината. В этом году конкурсные
вечера проходят под рубрикой
«По законам рабочей чести».
Главная цель их — поднять ав-

торитет рабочего человека, при-
вить молодежи любовь к труду,

к избранной профессии, прине-

сти дань почета кадровым рабо-
чим, тем, кто не только хорошо

работает, но и передает свое ма-

стерство юношам и девушкам.

Так, на днях хозяевами Дворца
культуры стали энергетики ком-

бината «Сланцы». Их конкурс-

ный вечер назывался «Работаешь
хорошо сам — научи этому това-

рища».

Много ■ стараний, творчества

проявил коллектив цеха, чтобы
мероприятие прошло интересно.
Особенно постарались его орга-

низаторы Е. 3. Жильцова, А. Г.
Ипатова, А. Б. Ланганс, В. Т. Са-
вельева, хорошо продумавшие

художественное оформление ве-
чера, его ход; наглядную агита-

цию и массовую часть.

Уже начало вечера привлекло
внимание всех. На фоне мелодии
песни о рабочем классе демонст-

рируются любительские кино-
кадры из жизни цеха. В зале ца-
рило необычайное оживление,
каждому было интересно уви-
деть себя, заглянуть в прожитые

трудовые будни.

ТАКИЕ   ВЕЧЕРА   НЕОБХОДИМЫ
Затем ведущие вечера Е. 3.

Жильцова и А. Б. Ланганс пре-

доставляют слово начальнику

теплоэлектроцентрали А. С. Кро-
тову. Он познакомил собравших-
ся с^ успехами коллектива в про-

шедшем году и задачами на но-

вый, 1976-й.

ВАШ СВОБОДНЫЙ ЧАС

На вечере было высказано

много теплых слов за хороший
труд в адрес лучших рабочих це-

ха: Л. Ивацовой, >. обходчицы
вспомогательного оборудования
турбинного цеха, К. Т. Кучиц —

токаря, бригадира слесарей А. А.
Акиндинова, старшего машини-

ста котельного цеха А. А. Ипа-
това, наставника А. П. Кае-
воп, которая свыше двадцати
лет работает на комбинате брига-
диром, топливоподачи, любит свое

дело и умение передает молоде-

жи.

Своим опытом работы с моло-

дежью поделился наставник А. Д.
Гребенюк. Б своем выступлении

он отметил, что главное для на-
ставника — быть самому приме-

ром для молодежи, быть взыска-
тельным к себе.

На вечере чествовали трудовые
династии семей Беляковых и
Дмитриевых, лучшего рациона-
лизатора цеха В. Н. Гулина и
многих других, кто своим твор-
ческим делом, общественной ра-
ботой, моральным обликом высо-

ко держит честь рабочего   чело-

века.
С большим интересом энерге-

тики смотрели выступление сво-
их артистов— участников цеховой
художественной самодеятельно-

сти. Самые активные участники

Е. Григорьева, 3. Михайлова,
Н. Белякова, В. Дмитриева,
Ф. Шарафутдинов, В. Мосьпан
подготовили интересную кон-
цертную программу.

После деловой части вечера

были танцы, игры, песни, хоро-

воды у елки.

В общем, вечер энергетиков

удался, потому что он явился

результатом коллективного твор-

чества. Такие конкурсные вечера
провели также ремонтно-строи-

тельный участок и отдел техни-

ческого контроля комбината
«Сланцы». Хочется только, чтобы
все цеховые коллективы пред-

приятия приняли участие в кон-
курсных вечерах.

И. АГАФОНОВА,
зав. массовым отделом Двор-
ца культуры комбината
«Сланцы».

— ...В соревно-

вании ателье № 1
занимает ведущее

место, — расска-
зывает председа-

тель профсоюзного
комитета горбыт-
комбината В. Н.
Шаболина. — Его
работники всегда

знают, когда вы-

полнят план, пра-

вильно оформляют
документы на сэкономленную

фурнитуру, регулярно дают

сведения фабричному комитету

профсоюза для награждения

лучших...

Судя по текущим показате-

лям, коллектив этого ателье ра-

ботает наритмично. Например,
за третий квартал прошлого го-

да при плане 30.620 рублей он

выпустил готовой продукции иа

29.003 рубля, не справилось с

заданием ателье и в сентябре.
Неровно работают и бригады.

К. примеру, бригады Бон-
дарчик и Никитиной .зна-

чительно перевыполняют зада-

ния. К числу лучших можно от-

нести и бригаду Збарской. Од-
нако остальные четыре брига-
ды «лихорадит», и довольно
сильно. Объясняют такое поло-

жение разными причинами: се-

зоиной работой в отдельных

бригадах, из-за чего приходит-

ся перестраиваться на другой
вид продукции, в бригаде, где

молодежь, причиной считают...

молодость.

Вряд ли все это назовешь

вдумчивым подходом к анали-

зу неудач. И правы в коллек-

тиве, считая, что начало всему

— бригадир. Он запускает в

работу шитье, ему принадле^-

жит первая операция, и далее

необходим внимательный глаз

руководителя, знание способно-
стей каждого в бригаде. От
того, как бригадир распределит

работу, зависит и срок .изготов-

лемпя, и качество шитья, и в

целом репутация предприятия.

В ателье есть у кого поучить-

ся, например, у той же брига-
ды Е. К. Бондарчик. Но в

ателье нет пропаганды опыта

лучших, отсутствует наставни-

чество. Мало способствует раз-

витию творческой инициативы

и соревнование на уровне, на

каком оно оргаинзоваио в

ателье: вывешены доски пока-

зателей месячной выработки
каждого портного и ежеднев-

ной — 'бригады, - и все. А
ведь здесь когда-то получали

первую прописку интересные

задумки. Учрежден был вымпел

лучшей бригаде по итогам
квартала, заключались догово-

ра на соревнования друг с дру-

гом. Но ни бригадир Е. К. Бон-
дарчик, ни закройщица В. Ф.
Юдина, ни даже председатель

цехового комитета Л. Д. Ива-
нова, у которой висит вымпел,

присужденный бригаде Г. Ц.
Никитиной по итогам третьего

квартала 1975 года, не знают о

бригадном соревновании в це-

хе. Выходит, что трудовое со-

КАК    ВАС    ОБСЛУЖИВАЮТ?

ЕСЛИ ДАЖЕ
В ЛУЧШЕМ
АТЕЛЬЕ...

ИДУТ ЗАГОТОВКИ
Прошедший трудовой год для работников заготовительной кон-

торы был успешным: годовой план товарооборота они выполнили

еще 1 декабря. Работа в настоящее время не утихает. Сейчас
идет заготовка пушнины, а также метел для коммунального хозяй-
ства.

перничество, когда-то смело во-

шедшее сюда, осталось лишь на

■бумаге. И приходится лишь не-

доумевать, что бригадир не мо-

жет назвать имена лучших в

своей 'бригаде, их выработку,
не заглянув иа доску показа-

телей, в начале нового года

.не знает итогов .выполнения

плана за прошедший год.

Что руководители ателье, це-

ховой комитет сделали, чтобы
разбудить равнодушие, окутав-

шее коллектив? Что-то кон-

мретное сказать сегодня труд-

но. Стенгазета, которая отра-

жала бы жизнь ателье, отсут-

ствует, довольствуются здесь

только услугами редколлегии

горбыткомбината, которая вы-

пускает сразу несколько экзем-

пляров стеняовки и рассылает

их на ведущие предприятия.

Индивидуальные обязатель-
ства тем и должны быть инте-

ресны, что они индивидуальны.

Однако в ателье они все будто
писаны под копировку. Правда,
в отдельных случаях их можно

отличить по норме выработки,
.причем явно заниженной. Вот,
например, наметки А. А. Гуня:
она обязуется выполнять нор-

му выработки на 103 процен-

та, хотя иа деле норма выра-

ботки у нее доходит до... 160
процентов. В. Ф. Яковлева, вы-

полняющая норму выработки в

отдельные дни на 200 процен-

тов, в обязательстве пишет

лишь 105 процентов. Да и

средняя выработка швей, по

словам заведующей ателье

3. И. Боцаревой, значительно

выше той, что указана в обяза-
тельствах. Что это — перестра-
ховка? Может быть, но главное

— к этому, вероятно, давно не

прикасались руки настоящего
организатора.

Специфика работы в ателье

позволяет вести широкую рабо-
ту по пропаганде передового
опыта, к примеру, через школы

коммунистического труда или

же дни новатора. Важно,
впрочем, не название, а суть
мероприятия. Не надо тра-

тить время на \ сбор лю-

дей — все трудятся ря-

дом, чтобы провести какое-

то мероприятие на тему воспи-

тания. Однако... «Никакой вос-

питательной работы у нас не

ведется», — чистосердечно го-

ворит 3. И. Боцарвва.

Веское слово во всей воспи-

тательной работе должна ска-
зать партгруппа (партгрупорг
В. П. Харитонова). Но она
пока молчит.

...А председатель профкома
В. Н. Шаболина продолжает:

— Особенно плохо обстоят
дела в третьем ателье...

Позволительно спросить: что
может быть хуже, если даже в
лучшем коллективе организа-
ция соревнования, вся работа
с людьми нуждается в корен-
ном пересмотре?

В. КАРАСЕВА.



Этого могло не случиться
Зима нынче выдалась кап-

ризная, с резкими перепада-
ми температуры. Все это ска-

зывается на состоянии дорож-

ного покрытия.
* К сожалению, многие води-

тели этого факта не учиты-
вают. Так, учащийся ГПТУ-15
В. А. Клемец 3 января при го-

лоледе поехал покататься на
мотоцикле без коляски, превы-

сил скорость, не справился с
управлением, выехал на поло-

су встречного движения п
столкнулся с «Москвичом».
Владельцу автомашины Ру-
мянцеву причинен значитель-

ный материальный ущерб. А
могло бы быть значительно

хуже, если бы водитель «Моск-
вича» вовремя не остановился
н не съехал на обочину до-

роги.

А вот другой случай. 14 ян-

варя 1976 года на Комсомоль-
ском шоссе водитель из Ле-
нинградского управления ме-
ханизации № 6 Кириллов на

закруглении     дороги     влево

стал обгонять лесовоз с при-

цепом-роспуском, хотя заве-
домо знал, что на данном уча-

стке дороги видимость огра-

ничена. Поравнявшись с лесо-

возом, Кириллов увидел иду-

щий навстречу рейсовый ав-

тобус с людьми. Водитель ав-

тобуса свернул как можно

правее па обочину и остано-

вился. Но Кириллов и здесь

допустил ошибку: пе снижая

скорости, он продолжал дви-

жение и левым бортом самос-

вала ударил автобус. Левая
сторона машины была изуро-

дована до неузнаваемости.

Этого могло не случиться,

если бы Кириллов четко знал

правила обгона, а именно

статью 91 Правил дорожного

движения, которая предусмат-

ривает, что прежде чем на-

чать обгон, водитель должен

убедиться в том, что полоса

движения, на которую он на-
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мерен выехать, свободна на
достаточном расстоянии и

что этим маневром он не соз-
дает помех другим автотран-

спортным средствам и пеше-

ходам. Знай об этом Кирил-
лов, он никогда бы не стал
производить обгон на закруг-
лении дороги, где видимость

явно ограничена.

Казалось бы, незначитель-

ный фактор, но он привел к
плачевному результату. Раз-
битый автобус на длительное

время стал на ремонт. А это
значит, что на следующий
день из гаража не выйдет в

рейс еще одна машина, . так
нужная для перевозки пасса-
жиров.  ч

Г"! ЕРЕД техосмотром реко-

' ' мендуется заблаговремен-
но , обеспечить техническую

исправность и хороший внеш-

ний вид автотранспорта, иметь

знак аварийной остановки,

огнетушитель и аптечку пер-

вой медицинской помощи. Не-
' обходимо предъявить техни-

ческий паспорт на автомаши-

ну или мотоцикл, квитанцию

об уплате за техосмотр 1
рубль 50 копеек за автомаши-
ну и 1 рубль — за мотоцикл,

а также квитанцию сбора с
владельцев          транспортных

средств. Если автомашина

или мотоцикл находится в

ремонте или нет возможности

представить их по каким-то
причинам, то владелец обязан
явиться в ГАИ, имея при себе
вышеперечисленные         доку-

менты.

В январе, феврале и марте

будет проводиться техниче-
ский осмотр   легковых   авто-

ГОДОВОЙ  ОСМОТР
1 января 1976 года начался годовой технический осмотр

автомашин и мотоциклов, принадлежащих индивидуальным

владельцам. Он продлится до 1 октября 1976 года.

машин и тяжелых мотоциклов

каждый вторник с 14 до 19 ча-

сов, а основной техосмотр всех

видов транспорта начнется с 10
июня. Будут проходить тех-

осмотр мотоциклы марки

«Восход» в понедельник с 10
до 18 часов, во вторник— с 14
до 19, в четверг— с 10 до 18 и

20 июня, в воскресенье —с 10
до 18 часов.

В июле на техосмотр пред-

ставляются «Жигули», «Моск-
вичи» и автомобили других

марок в те же дни и часы, что

указаны  выше и, кроме того, —

в   воскресенье, 18 июля, с   10
до 18 часов.

В августе представляются

на техосмотр «ИЖи» с коляс-

ками и без них, а также тя-

желые мотоциклы в те же

дни и часы и, кроме того, — в

воскресенье, 22 августа, с 10
до 18 часов.

В сентябре будут проходить

технический осмотр мотоцик-

лы иностранных . марок и

Минского завода в те же • дни

и часы и, кроме того, — в воск-

ресенье, 19 сентября, с 10 до

18 часов.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ    ЗАМЕТКИ

КАК В ЧИЛИ
Ее бросили на железную

койку, какие бывают в армей-
ских казарм&х. Сорвали одеж-
ду, в рот втиснули кляп, гла-

за закрыли повязкой. Потом
долго прикручивали к голым

прутьям кровати — за лодыж-

ки, запястья, плечи. «Сейчас
мы будем тебя поджаривать»,

—услышала она, и удар элект-
рического тока прошил ее с

ног до головы. «Давай, давай
еще», —кричал кто-то: Она по-

теряла сознание...

Пытали англичанку Шейлу
Кэссиди. .Происходило это пер-

вого ноября прошлого года в

чилийской тюрьме «Каса гри-

мальди». О двух месяцах, про-

веденных в застенках, Кэссиди
рассказала на пресс-конферен-
ции в Лондоне.

Доктор Кэссиди прожила в

Чили четыре года, работая в
одной из больниц Сантьяго.
Она не занималась политикой,
а просто была врачом. За не-
сколько дней йо описываемых

событий Шейле позвонил один
священник и попросил оказать

помощь раненому. Шейла со-

гласилась. Раненый метался в

жару, его нога была простре-
ляна в трех местах.

Через неделю в одном из

домов Сантьяго Шейла оказы-
вала помощь пациенту. Вдруг
услышала крик. Сбежав вниз,
увидела лежавшую на полу

женщину. Шейла успела заме-
тить «а ее спине кровоточа-

щую рану. В этот момент над

ее головой засвистели пули:

стреляли по окнам. Потом в

дом вломились солдаты. Шей-
ла подумала, что шла обычная
облава, а оказалось, что иска-

ли именно ее. «Все было, как

в плохом кинобоевике», — го-

ворит она сейчас. Кино оказа-

лось с продолжением. Впереди
было несколько «серий» нече-

ловеческих страданий.

Шейле туго завязали глаза,

впихнули в машину, куда-то

повезли. Так она попала в

«Каса гримальди», одну из

трех тюрем, предназначенных

для пыток. После первых уда-

ров Кэссиди сказала: «Я анг-

личанка. Подобное обращение
со мной может привести к

международному инциденту».

Ей ютветили: «Наша репута-

ция во внешнем мире настоль-

ко плохая, что нас это не бес-
покоит».

Начались пытки. Один элек-

трод 'был йриооединвн к же-

лезной койке, другие .прикла-
дывались к ногам, рукам, гру-
ди, животу. Каждая порция

электрошока сопровождалась
требованием назвать «сообщ-
иимов». «Куда, — опрашивали

ее, — обежал твой пациент?»
Шейла решила вырвать пере-

дышку. Пообещала показать и

дом, и людей, которым она
помогала. Ее вывезли из'
тюрьмы. На одной из улиц
она ткнула тальцем: здесь.

Когда ее втащили в квартиру
и когда оиа увидела испуган-

ные лица не знакомых ей лю-

дей, то повернула назад. «Я
ошиблась, это не тот  дом»...

Снова «Каса гримальди». Ей
говорят: «Ошиблась? Что ж,

опять будем поджаривать». На
этот раз руки и ноги прикру-
чивают к железу так туго, как

это делают, накладывая жгуты

при кровоточащих ранах. Би-
ли по лицу, били и приговари-

вали: «А сейчас будем тебя
насиловать, яотом пустим , к

тебе в камеру крыс». В тот

день ее еще раз терзали током.

Ночь она провела в подвале

рядом с другими женщинами-

заключенными. Они смачивали

иссохшие губы Шейлы влаж-

ной ватой. Пить ей было нель-

зя — начались бы конвульсии.

Следующие два дня снова

пытали и опять током. Потом
пригрозили убить. Под дик-

товку заставили написать за-

явление, в котором говори-

лось, что свои признания она

сделала не по принуждению.

После этого Шейлу вывели во

двор тюрьмы. Сквозь повязку

она ничего не видела, но ус-

лышала шум приближающего-
ся автомобиля и подумала:

сейчас будут' давить колесами,

так поступали со многими за-

ключенными. Нет, Кэссиди по-
везли в другую тюрьму. У
нового застенка было свое

предназначение: здесь полити-

ческие заключенные залечива-
ли р^ны, м.ир не должен был
видеть следов истязаний.

Лондон

Э. ЧЕПОРОВ,
собств. корр. АПН.

(Окончание следует)

Телевидение

Редактор Г. Г. МАНКУНИ

ПОКАЗЫВАЕТ    МОСКВА
ВТОРНИК, 20 января

9.00 — Новости. 9.10 — Утрен-
няя гимнастика. Цв. тел. 9.30 —

«Выставка Буратино». Цв. тел.
10.00 — «Страницы творчества пи-

сателя Н. Грибачева». 10:40 —

Концерт народной артистки

РСФСР Е. Образцовой. Цв. тел.

14.30 — «В буднях великих стро-

ек». Кинопрограмма. 15.30 — «Мы
знакомимся с природой». 15.55 —

Н. Лесков. «Левша». Цв. тел.

16.50 — «Наука и техника». Кино-
журнал. 17.00 — Концерт духово-

го оркестра ДК ДИЛ гор. Моск-
вы. Цв. тел. 17.30 — «Человек и

закон». 18.00 — Новости. 18.15 —

«Веселые нотки». Цв. тел. 18.30 —

Навстречу XXV съезду КПСС.
Перекличка предприятий черной
металлургии. 19.15 — «Поет
Т. Лаперашвили». Цв. тел. 19.30 —

Премьера фильма-спектакля Мос-
ковского театра сатиры. Б. Шоу.
«Дом, где разбиваются сердца».

Цв. тел. 21.00 — «Время». Ин-
формационная программа. 21.30 —

Продолжение фильма-спектакля
«Дом, где разбиваются сердца».

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД
ВТОРНИК, 20 ЯНВАРЯ

18.25 — Программа передач.

18.30 — Для детей: мультиплика-
ционный фильм. 18.40 — «Ленин-

град». Информационная програм-
ма. 19.00 — Чемпионат СССР по

хоккею: СКА (Ленинград) — «Си-
бирь» (Новосибирск). Цв. тел.
21.20 — «Наш комментарий».
21.40 — «Над Тисой». Худоя<.ест-
веняын фильм. 23.00 — Новости,
программа передач.

ПОКАЗЫВАЕТ    ТАЛЛИН
ВТОРНИК, 20 ЯНВАРЯ

8.55 — Программа передач.

9.00 — «Телешкола». 1 1 ,35 — Ху-
дожественный телефильм «В го-

рах реки бурные». 12.0^ — 13.50
— «Необычный рейс». Музыкаль-
ный фильм. 15.20 — Вечерняя
программа. 15.25 — Художествен-
ный фильм «Чужая родня» (на
зет. языке). 17.00 — «Телешкола».
17.30 — «Выступление». Коротко-
метражный фильм. 17.50 — «Ку-
кольный мастер». Короткометраж-
ный фильм. 18.00 •.— Новости.
18.10 — «Актуальная камера» (на
русском языке). 18.25 — Рекла-
ма. 18.30 — «Как понять эту те-

му?». 19.00 — «Молодежная сту-

дия». Выступает ансамбль «Суве-
нир». 19.30 — «Детский экран».

«Юные политики». 20.00 — «Кон-
цертная студия». Аарне Мянник —

«Концерт для валторны». 20.20 —

«Раскрытый мир»: «Телескопы на

орбите». 20.30 — «Актуальная ка-

мера». 21.30 — 23.30 — Цв. тел.

Художественный фильм «Тихий
Дон», III серия.

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 20 ян-

варя — «Ромео    и    Джульетта».

(Две серии). Начало в 18, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 20 ян-
варя — новый итальянский ки-

нофильм   «Преступление   во имя

любви». Начало в 10, 12, 14, 16,
18, 20.10, 22 часа. 21 января —

художественный фильм «Земля-
ки». Начало в 10, 12, 14, 18.15,
20.10, 22 часа. Для детей. «Ни-
колай Бауман». Начало в 16 ча-

сов.
КЛУБ «ШАХТЕР». 20 января-

«Блокада» (Две серии). Начало в

17, 20 часов 30 минут.

РЕГЕНЕРАТНОМУ ЗАВОДУ

ТРЕБУЮТСЯ
КУЗНЕЦ 4— 5-го разряда,

ЭКСПЕДИТОР по техническому снабжению.
Обращаться в отдел кадров завода.

СПМК-68 ТРЕСТА № 37

ТРЕБУЮТСЯ
ГАЗОЭЛЕКТРОСВАРЩИКИ 5— 6-го разрядов.

Обращаться по адресу:    г. Сланцы,    Сланцевское
шоссе, дом № 7, СПМК-68 треста № 37, отдел кадров.

СЛАНЦЕВСКОМУ МЕХЛЕСХОЗУ

на постоянную работу

ТРЕБУЮТСЯ
СТАНОЧНИКИ,
РАБОЧИЕ для сколачивания ящиков,

ТОКАРЬ по дереву.

Обращаться по адресу: г. Сланцы, ул. Зеленая Ро-
ща, 12. Автобус № 11, остановка «Заготзерно».

КОМБИНАТУ «СТРОЙДЕТАЛЬ»

ТРЕБУЕТСЯ
МАШИНИСТКА.

Кроме того, комбинат

ПРИГЛАШАЕТ

мужчин для обучения профессии

БРИГАДИРОВ ФОРМОВЩИКОВ.

Образование — не ниже 8 классов.

В период обучения оплата 100 рублей.
За справками обращаться в отдел кадров.

Благодарим коллективы цеха сероочистки СПК «Сланцы», дет-
сада-яслей № 5 и соседей за помощь, оказанную в похоронах Ка-
линина Николая Ивановича.

Жена, сын, родственника.
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